



Directeur de publication:
Bernard MOUTHON

Création du bulletin :
Huguette Jaeg
Claudine Studer Carrot
Alexandre DaSilva

Conception du bulletin :
Fatima Scaramazza

Vie LIBRE
Section Mulhouse
Maison des associations
62 rue de Sultz
68 200 Mulhouse
03 89 50 90 77

bmouthon@estvideo.fr
<http://vie.libre.mulhouse.fr>

DANS CE NUMÉRO :

Programme 20ème	2
Soirée du 13 juillet	2
Pétanque à la mélé	2
Inauguration Station Tram	3
Fête des Rues	3
Médaille Vie Associative	3
Créa a 20 ans	3
Dangers de l'alcool	4
Loto Vie Libre	4
Sensibilisation auprès des élèves infirmiers	4
Stage d'Alcoologie	5
Bien vieillir...	5
Conduite à risque	5
Fête des Voisins	6
Opération cancer	6
40 ans de l'AAPAHBP	6
Opération Ville Propre	7
AG Groupement des Associations	7
AG Habitat Humanisme	7
Agenda / Permanences / Numéros utiles	8

Chronique Alsace

BULLETIN D'INFORMATION SUR
LA SECTION VIE LIBRE MULHOUSE



EDITORIAL



Le 20^{ème} Anniversaire « Vie Libre » Section Mulhouse arrive à grand pas, nous sommes tous pressés d'y être...

Nous fêterons le 20^{ème} anniversaire de notre association à l'espace Pierre Mendès-France de la Maison de la citoyenneté de Kingersheim le 19 septembre 2009.

Que ce grand rassemblement de septembre soit, pour tous ceux qui participeront à cet anniversaire de vingt années de rencontres, le rappel de ce qu'est la « Soif d'En Sortir ». La structure Vie Libre, section Mulhouse, a été une opportunité pour beaucoup de monde. Sans elle, nous ne nous serions jamais connus et n'aurions pas pu tisser les liens si forts qui nous unissent et qui nous permettent à nous, membres actifs, sympathisants, de conserver et cultiver le souvenir des heures inoubliables que nous avons vécues.

Je souhaite que le ciel ne faillira pas à sa

réputation de douceur, en cette deuxième quinzaine de septembre et qu'il contribuera à faire de cet événement que nous organisons depuis des mois, un grand succès, dans la chaleur de nos retrouvailles.

Il est vrai qu'un groupe de pilotage s'est constitué. Il a réfléchi à cette journée, afin de concocter un programme varié avec exposition, débats et diaporama. Ces festivités se finiront en apothéose par une soirée dansante, ainsi qu'une remise de médaille aux bénévoles actifs. Que ce jour soit une réussite dont nous garderons un souvenir inoubliable.

Merci à toutes celles et ceux qui, par leur engagement, donnent de la joie à nos jeunes et adultes en leur venant en aide, en soutenant leurs familles.

Que notre 20^e anniversaire soit une pleine réussite !

« La Soif d'En Sortir »

Claudine-Bernard MOUTHON

**Le Samedi 19 Septembre 2009
à 9 H 00**

Vie Libre Mulhouse

Fête ses 20 Ans

**Espace Pierre Mendès France
Maison de la citoyenneté
KINGERSHEIM**

Renseignements ☎ 03.89.50.90.77

Déroulement de la journée du 20^{ème} anniversaire Vie Libre Mulhouse



- *8h45 **Accueil Maison de la Citoyenneté à Kingersheim (Espace Pierre Mendès-France)**
- *9h00-12h30 **Retraçons notre histoire en images,**
Thème de la journée : l'alcool et les jeunes,
comment apporter des réponses et des solutions concrètes à ce problème de société.
- Introduction et présentation des intervenants.** (Conférence)
Intervenants à la table ronde : psychiatre, médecin en alcoologie, psychologue, l'association le CAP, représentant de la protection de la jeunesse judiciaire
- * 11h30 à 12h30 : **Forum,**
Quelles réponses concrètes, quelles actions à entreprendre.
Experts du forum : viticulteur, représentant du réseau coordination santé de la Ville de Mulhouse, policier, assureur, jeune, juge pour enfant mineur d'application des peines)
- *13h00 **Pot de l'amitié**
- *14h15 **Ateliers, jeux, exposition, stand documentation**
- *19h30 **Repas à la salle des banquets rue Coubertin à Kingersheim (Le prix de la soirée est de 20€- boissons non comprise)**
- *21h-01h00 **Soirée festive animée par " Événement Prestige "**



Feux d'artifice retraite aux flambeaux

Lundi 13 juillet 2009

L'association Vie Libre, section Mulhouse et environs vous invite à venir partager la soirée fête nationale autour de leur stand. Cette année encore Kingersheim brillera de mille feux;

Retraite aux flambeaux, Feux d'artifice tirés depuis le stade Pierre Coubertin, bal populaire
Nous vous invitons à vous y rendre à partir de 19h00 sur le terrain face à la salle des fêtes, rue Pierre Coubertin à Kingersheim.

C'est « Événement Prestige » qui mène la danse, gratuit en plein air connu par sa performance les musiciens rennais vont mettre le feu avant l'heure, assurera une ambiance en folie.

Le stand crêpes, buvette, petite restauration, les bénévoles de Vie Libre vous alimenterons jusqu'à l'aube.

Venez nombreux fêter avec nous la fête ! C'est événement à ne pas manquer !

Concours de Pétanque à la mêlé

Le Mouvement National Vie Libre, section Mulhouse organise

le 9 août 2009,

son 14^{ème} concours de pétanque à la mêlé.

Ouvert à tous, il démarre dès 14h. Les inscriptions sont possibles à partir de 13h00.

Rendez-vous sur le terrain du foyer Saint Adelphe et dans le parc Erwin-Finck de Kingersheim.
Participation 6 €.
(Tirage au sort)

Le terrain est situé derrière l'église Saint Adelphe, rue Hirschau.

Petite restauration sur place, buvette sans alcool. Les gagnants seront récompensés par des lots.

Pour plus de renseignements

☎ 06 69 10 49 16.

Inauguration Stations Tram Bourtzwiller



Vie Libre participera à l'inauguration des 3 nouvelles stations TRAM, en prolongement de l'arrêt Rattachement, et proposera le nouveau « cocktail sans alcool » au couleur du TRAM, « Soleil ». Il sera réalisé avec le collectif groupe femme du Centre Socioculturel « PAX » notre partenaire Assane TAL, barmaid, et Vie Libre

**le samedi 4 juillet
dès 11h30
au stade des Romains.**

Vie Libre a pour objectif la guérison et la promotion des victimes de l'alcoolisme et la lutte contre les causes par l'aide aux malades alcooliques et à leurs entourages

Description des activités : Groupes de parole, Forums, Visites chez les malades, Organisation de formation en alcoologie, Réunions avec celles et ceux qui veulent plus amples informations.

Bernard Mouthon

cv

Fête des Rues à Kingersheim

Ce sera la fin de l'été,

dimanche 6 septembre 2009.

le village des associations seront en fête rue Hirschau, place de la Réunion. De nombreuses associations dont « Vie Libre » face au Créa, seront présentes toute la journée de 8h00-18h00 pour faire découvrir leurs activités, leur fonctionnement, et les fameuses crêpes, sans oublier le grand marché aux puces.

Une nouveauté la restauration sous chapiteau ! Et le coin des buvettes tenu par les associations.



Une médaille de la vie Associative par le Conseil Général

Claudine MOUTHON, a reçu récemment la médaille de la Vie Associative du Conseil Général du Haut-Rhin. En avril dernier, à l'Hôtel du Département du Conseil Général de Colmar, en présence d'un parterre de conseillers généraux, de présidents d'associations, de nombreux amis Claudine Mouthon s'est vu remettre par le Conseiller Général, Gilbert Buttazzoni cette distinction pour son investissement durant 20 années en faveur du monde associatif. Claudine, fait partie de l'association « Vie Libre : La Soif d'En Sortir », reconnue pour la valeur de son militantisme, c'est la véritable récompense, être au service des malades de l'alcool.

Bernard Mouthon

20 ans de culture et de loisirs



Quelques cinq cent personnes, jeunes et adultes, se sont retrouvées samedi 30 mai dernier pour fêter le vingtième anniversaire du CREA (centre de rencontre et d'animation) de Kingersheim, avec l'appui du Conseil Communal Vie Associative. Au programme de l'après midi: concerts, ateliers danse et arts du cirque, bal populaire, gâteau d'anniversaire géant accompagné par le « Sun's Gospels » puis jonglerie de feu à la nuit tombée. Les crêpes de Vie libre ont eu beaucoup de succès !

Jacqueline Falhoun

Les dangers de l'alcool expliqués aux jeunes

Une demi-journée spéciale consacrée à la prévention des risques liés à l'alcool était organisée lundi au lycée Louis Armand. L'idée de cette manifestation a germé dans la tête de M. Brunet, enseignant et de Mme Kloetzlen coordinatrice de la M.G.I. (Mission Générale d'Insertion). Ils ont souhaité organiser un moment de réflexion et d'information dans l'enceinte de l'établissement, pour les élèves du MGI, en présence de deux représentants de l'association « Vie Libre », Bernard Mouthon et Raymond Woelfl. Cette rencontre avait pour objectif d'entamer un dialogue argumenté avec les élèves, qui ont pu à cette occasion échanger en toute convivialité et librement sur un sujet qui reste préoccupant pour notre société. Les aider à repérer à partir de quand la consommation d'alcool devient problématique, leur donner des informations sur le produit alcool et ses risques pour la santé, savoir comment l'alcool agit sur l'organisme ? A l'aide de panneaux explicatifs, Bernard et Raymond ont répondu aux questions des lycéens. Conscients qu'une interdiction de l'alcool aux adolescents ne résoudra pas tout le problème, les militants de Vie Libre ont choisi de dialoguer avec les jeunes ...

Bernard Mouthon



PAGE 4

Succès du Loto

Avec plus de 280 participants, l'édition 2009 du loto sans démarquer de l'association Vie Libre a remporté un vif succès en ce dimanche 10 mai 2009. Jour de chance pour certains, de guigne pour d'autres. En tous cas, la salle de gymnastique de Bourzwiller était assez grande pour départager tous les joueurs venus tenter leur chance ou défilier le mauvais sort.

«Le loto est une affaire d'habitues » nous confie Bernard Mouthon responsable. C'est aussi une bonne occasion de se retrouver et de blaguer, tout en dégustant quelques pâtisseries... Avec toujours la délicieuse tension quand il ne manque qu'un numéro pour avoir le carton plein... Tandis que Bernard L. annonçait les numéros sortants au micro sous l'œil impartial de Bernard M., Didier effectuait les vérifications d'usage.

Toute l'assistance attendait avec impatience les montants : 20, 30 et 100€ que l'association Vie Libre avait mis en lots (plus de 50 bons d'achats) Au final, cette action a rencontré un vif succès et a permis de faire découvrir à une bonne partie des joueurs le plaisir des actions que Vie Libre mène sur le terrain, et surtout une détente sans alcool.

Prochain loto à la salle de Gymnastique organisé par l'association Vie Libre le 15 novembre 2009.

Bernard Lidolf



Sensibilisation auprès des élèves infirmiers

Récemment, L'Institut de formation en soins infirmiers

a donné l'occasion à 25 étudiants de 2^{ème} année, ont suivi avec attention ce mardi une sensibilisation à l'alcool assurée par l'association « Vie Libre » dans le cadre du module optionnel de Santé Publique, dont le thème est « Prévention du risque Alcool chez les jeunes.

La présentation des spécificités de Vie Libre, par Bernard MOUTHON, est commenté.

Le mouvement est né en France en 1953 C'est en 1989 que la section « Vie Libre Mulhouse a été créée. Le mouvement **Vie libre** intervient auprès des malades alcooliques et leur famille. « Il est essentiel de pouvoir rencontrer des associations après la sortie du centre de désintoxication. Personne ne peut mieux parler des problèmes liés à l'alcool qu'un autre malade » précise Bernard Mouthon, responsable du mouvement Vie libre à Mulhouse C'est un mouvement libre de toute opinion politique et religieuse.

La prévention prend une place importante avec le concours

des personnels enseignants des séances d'information sont effectués dans les milieux scolaires, envers les milieux médico-sociaux dans le cycle de formation, et tous ceux qui, de près ou de loin, ont à même de rencontrer les problèmes dus à l'alcool.

Cette animation avait pour principal objectif de permettre aux élèves de 2^{ème} année, étudiants en soins infirmiers, intéressés et attentifs tout naturellement que ce sont faits les échange dialoguer ensemble sur la présentation du mouvement Vie Libre ses buts, son objet, via des témoignages des militants Vie Libre Jeannette, Bernard, Raymond, qu'une certaine dimension plutôt sociale pouvait être liée à la consommation d'alcool. Il leur est, dès lors, plus aisé de reconnaître la facilité avec laquelle des habitudes peuvent s'installer très rapidement dans notre manière de vivre, déclenchant par là même de nombreux inconforts si des limites ne sont pas établies.

Finalement, cette démarche de prévention semble être bien accueillie par les élèves.

Jeannette Zaepfel



La section mulhousienne du mouvement national Vie Libre organisait récemment une formation en alcoologie à la Maison des associations de Bourzwiller. Co-animé par Jean Claude Bel et Bernard Mouthon, avec l'intervention du docteur Thierry Ressel médecin alcoologue, le stage a réuni une douzaine de personnes du centre de réadaptation de Mulhouse.

L'objectif de ces 3 jours était de sensibiliser le personnel aux aspects sociologiques et aux manifestations de l'alcoolisme (physiologiques et pathologiques), à l'approche du malade alcoolique ainsi qu'à sa prise en charge. Découvrir les différentes pistes, savoir qui fait quoi et à qui s'adresser, faire le point de l'avancée des projets au sein de l'établissement, impulser de nouvelles actions, écouter le témoignage poignant des militants... Tous ces sujets ont aussi été abordés durant ces trois journées très productives.

Bernard Lidolf

Prévention des conduites à risque auprès des parents

Le lundi 25 mai, dans le cadre de la « Semaine de la parentalité » une réunion d'information proposée par la Maison des parents (CAMSA) a été organisée à la salle polyvalente de Pulversheim. Cette rencontre n'a mobilisée qu'une assistante réduite, peut-être la chaleur ! Ce forum a permis de faire connaître l'association Vie Libre « La Soif d'En Sortir », nullement démoralisée. Les militants, Raymond, Sylvain, et Bernard ont répondu aux questions des parents au sujet des difficultés rencontrées avec leurs enfants. Cela a été l'occasion d'expliquer quels comportements adopter dans ce genre de situation, et vers quels organismes se tourner pour trouver l'aide nécessaire. La conférence a permis à Bernard MOUTHON d'apporter un complément concernant les meures en vigueur relative à la consommation d'alcool chez les jeunes.

Forum bien vivre et bien vieillir ensemble

« C'est toujours avec beaucoup de plaisir que l'association « Vie Libre » s'installe à la Foire de Mulhouse. Le contact direct avec un large public est un plus pour notre association. »

La convivialité entre les associations permet de nouer des liens. L'accueil, la mise en place et la gestion sont toujours efficaces. Notre présence à la Foire nous a permis de faire découvrir les activités proposées, de prendre contact avec les représentants de la santé à l'entrée de la foire etc. »

Pour la 1ère fois, la Coordination Santé de la Ville de Mulhouse, en partenariat avec l'association « Vie Libre » proposait à la Foire internationale, les 18 et 19 mai 2009, le Forum Bien vivre et



bien vieillir ensemble. 25 associations se sont mobilisées, avec notamment la possibilité sur notre stand de mesurer sa capacité respiratoire ou la dégustation de cocktails sans alcool que les Séniors ont apprécié. Le stand Vie Libre a pu aussi présenter ses actions sur les addictions, les conduites alimentaires... Une distribution de livrets « Cocktails sans alcool » a été l'occasion de sensibiliser les adolescents aux risques et méfaits de l'alcool

Les associations mobilisées ont particulièrement apprécié cette journée et cette possibilité pour eux de rencontrer la population dans d'autres circonstances que leur institution. Les jeunes sont, eux aussi, venus à notre rencontre, ce qui nous conforte dans notre projet de mise en place d'une plateforme d'écoute pour l'éducation à la santé et l'information sur les risques de l'alcoolisme auprès des jeunes de 11 à 25 ans, dans le cadre d'un projet local de santé qui sera mené avec la Coordination Santé en 2009-2010.

Raymond Woelfl

Cette réunion a également constitué un moment d'échange avec les parents qui ont pu bénéficier de précieux conseils et réponses quant à la conduite à adopter avec leurs enfants et trouver la documentation nécessaire auprès de l'association Vie Libre.

Sylvain Xaé



Fête des Voisins



La 8^{ème} édition de l'opération "Immeuble en Fête" s'est déroulée mardi 26 mai dans le square Alfred-Meyer, à l'initiative d'un collectif associatif (Sainte Claire, Amicale des Résident Sncf, CLCV, Groupement des Associations, Vie Libre) 2 chapiteaux ont été montés pour l'occasion et environ 60 personnes étaient présentes au cours de cette soirée, les mains chargées de bons petits plats et d'excellents desserts. Le tout présenté en buffet donnait un spectacle magnifique! C'était délicieux! Au passage, merci à tous les voisins et à toutes les voisines. A noter la présence de Paul Quin, adjoint au maire, président du Conseil de quartier, Gilbert Buttazzoni, Conseiller Général, Claudine Da Silva conseillère municipale. Chacun a pu se régaler de grillades et de multiples spécialités et discuter entre habitants de tout, de rien, de la vie quoi... Cela nous a fait fort plaisir de constater que l'ambiance était chaleureuse et conviviale. Les participants ont fait connaissance les uns avec les autres et ont appris à se connaître un peu mieux. C'est certainement une bonne chose pour le quartier. Dommage que la pluie soit venue perturber cet événement.
Roger Ringenbach

Forum des Seniors

Forum pour les seniors à l'Espace Léo-Lagrange
Les seniors et leurs familles étaient invitées récemment à participer à un forum, salle Léo Lagrange. Intitulé «Bien vieillir dans la durée et la bienveillance » cette manifestation marquait les 40 ans de l'AAPAHBP (Association d'aide aux personnes âgées ou handicapées du Bassin Potassique)

Sensibilisation au cancer



Les 5 et 6 juin 2009 dernier, sous l'impulsion du docteur Jean-Louis Lorrain et du personnel du service de la Protection Maternelle et Infantile et de Promo-

tion de la Santé du Conseil Général du Haut-Rhin se tenait deux journées de prévention sur le cancer : « Cancer, bien prévenir pour mieux guérir » La dizaine de partenaires présente (Ademas, Adéca, Eve, Comité départemental contre le maladies respiratoires, Ligue contre le cancer, CPAM, MSA, Arer 68, Conseil Général du Bas-Rhin, Hôpitaux civils de Colmar, Centre Hospitalier de Mulhouse, Vie Libre, La Croix Bleue) ont dispensé de nombreux conseils et accueilli le public dans le hall de l'Hôtel du Département pour des informations et des jeux interactifs, dans le but d'informer un maximum de personnes. Les bénévoles de « Vie Libre » étaient présents avec leur stand de prévention et d'information sur l'alcoolisme, en direction des jeunes plus particulièrement. Des conseils qui ont trouvé un écho très favorable et qui ont contribué à redonner confiance à de nombreux visiteurs.

Raymond et Bernard



De nombreux partenaires institutionnels et associatifs, une trentaine de bénévoles et les 150 salariés de la structure se sont mobilisés au côtés de la présidente Pia Baumlin. Des

animations diverses étaient proposées : conférences sur l'alimentation ou le diabète, démonstration de défibrillateur par la Croix Blanche, concours de pétanque, exposition de voitures et motos anciennes...

Vie Libre (équipe de base Wittenheim) était partenaire de cette action et présentait son stand d'information. Nous avons été particulièrement sensibles à la participation des seniors, et nous avons présenté un buffet avec cocktail sans alcool. C'est avec plaisir que nous avons reçu bon nombre de visiteurs. Ils furent étonnés par l'ampleur de l'action de Vie Libre.
André Jaeg

Opération "Ville propre" à Kingersheim

À l'initiative de la ville de Kingersheim, un grand nettoyage de printemps a été entrepris dans l'opération « Kingersheim Propre » le samedi 28 mars dernier.

C'est sous la pluie et dans une ambiance bon enfant, que 200 personnes issus d'une vingtaine d'associations, et 30 jeunes ont sillonné la ville de Kingersheim « Armée » de sacs.

Pour les adhérents de l'association Vie Libre, le nettoyage n'a rien d'un phénomène de mode. Cela fait maintenant 5 ans que l'association participe à l'opération.

Pendant près de deux heures, bouteilles plastiques ou en verre, paquets de cigarettes, sacs plastiques, canettes de sodas et autres papiers de toute sorte ont été ramassés par centaines.

Nul doute qu'après avoir vu le mal que se donnent certains pour retirer les déchets, chacun réfléchira à deux fois avant de jeter ses bouteilles vides et déchets dans les fourrés. D'autres personnes voisines se sont jointes dans l'équipe Vie Libre.

Au terme de la matinée le pot de l'amitié, un goûter a été offert à tous les participants, heureux d'avoir effectué une bonne action pour l'environnement.

Alexandre DaSilva.



Assemblée Générale Groupement des Associations

PAGE 7

L'Assemblée Générale du Groupement des associations s'est déroulée le 17 avril 2009 à la Maison des associations. Ce fut l'occasion de revenir sur les actions de l'année écoulée et les perspectives pour 2009. En présence d'un parterre de présidents des associations membres (dont Vie Libre, bien représenté) et de personnalités locales.

Au cours de la séance, l'assemblée a pris connaissance des nombreuses activités écoulées et des projets pour 2009.

L'Assemblée Générale a renouvelé le tiers sortant : Huguette Jaeg, Louis Abram et Marcel Heitz.

L'Assemblée Générale a, enfin, été informée par Paul Quin, adjoint au Maire de Mulhouse et président du Conseil de quartier de Bourtzwiller de la démarche engagée par la Ville, d'un projet de salle « plurivalente », à la demande des forces vives du quartier depuis plusieurs années.

Le nouveau comité du Groupement des Associations est composé comme suit : Jacky BOCHE-CIAMPE, (Gym pour tous) président, Marcel Heitz, (Anciens combattant) vice président, Bernard MOUTHON, (Vie Libre) secrétaire, Louis Abram, (Amicale résidents SNCF) secrétaire adjoint, Pierre Zaun, (Gym pour tous) trésorier, Jacques Xech, (AAQB) trésorier Adjoint

Assesseurs : Alexandre Da Silva (Habitat&Humanisme), Huguette JAEG (Vie Libre), Michel Richard (AAQB)

Réviseurs aux comptes : Jocelyne Romano (A.M.A.)- Philippe Thiebaut (Amicale résidents SNCF)

Louis Abram

Habitat & Humanisme Alsace

La 11ème assemblée générale d'Habitat et Humanisme s'est tenue à la Maison des Associations le 5 juin dernier, sous la présidence de Claude Marchal et en présence notamment des membres des 3 antennes (Bas-Rhin, Haut-Rhin, Territoire de Belfort), de Paul Quin Adjoint au maire et de Gilbert Buttazzoni, Conseiller Général. Après les salutations de bienvenue, Claude Marchal dans son rapport d'activités a souligné l'augmentation du nombre de membres qui passe de 59 à 83, (de 34 à 49 bénévoles actifs et de 12 à 21 bénévoles accompagnements). 3799 heures de bénévolat (dont 949 heures pour le chantier d'Ostwald) ont été effectuées, 28 logements construits dans les 3 départements. Sans oublier les formations organisées par la fédération sur la communication, les maisons-relais, la journée foncière... Les actions de promotion : vente de carême aux Trois-Epis, tenue d'un stand aux Etats généraux de la résistance et de l'espoir à Mulhouse, portes ouvertes sur les 3 chantiers à l'occasion de la semaine de l'épargne solidaire Finansol, un chalet au marché de Noël de Kingersheim.

Pourquoi pas vous ?

Au travers de ces lignes, vous découvrirez l'association Habitat et Humanisme.

Vous disposez d'un peu de temps ? Devenez bénévole à l'antenne de Mulhouse Alsace, sous l'impulsion d'Alexandre Da Silva. Pour se développer et remplir pleinement sa mission H et H à besoin de bénévoles : pour aller à la rencontre de l'autre, échanger, partager, accompagner. Pour changer les comportements d'exclusion. Les missions bénévoles sont variées : accueil et Accompagnement des familles, bricolage dans les logements loués, missions de communication, développement (épargne solidaire, appels aux dons, legs, mécénat, recherche de financement)

Huguette Jaeg



Comité	Réunions Femmes	Bourtzwiller Equipe de base	Kingersheim Equipe de base	Wittenheim Équipe de base	Pfastatt Equipe de base
18h30	14h30	18h à 19 h	18h à 19 h	20h à 21 h	20h à 21h
Siege VL Maison des As- sociations	Siege VL Maison des Associations	Siege VL Maison des As- sociations	Résidence « Le Plazza » A côté Mairie	Maison des As- sociations	Salle L'Escal' Rue de Kingers- heim
11 juin	/	12 juin	19 juin	26 juin	26 juin
9 juillet	15 juillet	10 juillet	17 juillet	31 juillet	24 juillet
AOÛT néant	/	AOÛT néant	AOÛT néant	AOÛT néant	AOÛT néant
10 septembre	16 septembre	11 septembre	18 septembre	25 septembre	25 septembre
8 octobre	/	9 octobre	16 octobre	30 octobre	23 octobre
12 novembre	18 novembre	13 novembre	20 novembre	27 novembre	27 novembre
10 décembre	/	11 décembre	19 décembre	férié	férié

**Congés Annuels d'Eté de
« Vie Libre » Section Mulhouse
Du 1^{er} août jusqu'au lundi 31 août au soir**

Le Comité de Section « Vie Libre »
vous souhaite de bonnes vacances !

Rencontres Equipes de base et Comité de Section

Le Comité de Section se rencontre à la Maison des Associations dès 18h30 :
9 juillet, 10 septembre 2009

Si vous (ou l'un de vos proches) avez un problème avec l'alcool, les militants de l'association « Vie Libre » peuvent vous aider dans la discrétion la plus totale.

« **Equipe de base** » **Kingersheim** se rencontre le 3^e Vendredi de chaque mois, de 18h à 19h, Résidence « Le Plaza », local du CCVA-OMS, Place de la Libération 68260 Kingersheim. ☎ 06 69 10 49 16 - 03 89 50 90 77.

« **Equipe de base** » **Bourtzwiller** se rencontre le 2^e Vendredi de chaque mois de 18h à 19h, Maison des Associations, 62 rue de Sultz 68200 Mulhouse ☎ 06 69 10 49 16 - 03 89 50 90 77.

« **Equipe de base** » **Pfastatt** se rencontre le 4^e Vendredi de chaque mois de 20h à 21h15, Salle Escal, 15 rue Kingersheim 68120 Pfastatt ☎ 06 33 69 79 61 - 06 06 81 03 91.

« **Equipe de base** » **Wittenheim** se rencontre le dernier Vendredi de chaque mois de 20h à 22h, Maison des Associations, 21 rue Ensisheim 68270 Wittenheim ☎ 03 89 57 49 40.

« **Equipe Femmes** » à **Bourtzwiller** se rencontre le 3^e Mercredi de chaque mois de 14h30 à 16h00, Maison des Associations, 62 rue de Sultz 68200 Mulhouse ☎ 06 59 84 41 95.

Prochaine rencontre les : 8 juillet, 9 septembre 2009.
La malade peut solliciter un entretien individuel.

E-mail : bmouthon@estvideo.fr
Internet : <http://vie.libre.mulhouse.free.fr>

A qui s'adresser ?

Mouvement National « Vie Libre »
Maison des Associations (1^{er} Etage)
62, rue de Sultz
68200 MULHOUSE-BOURTZWILLER
Tél : 03 89 50 90 77
Courriel : bmouthon@estvideo.fr

Des numéros utiles

Pertes Cartes Bleue Visa 08 92 70 57 05
ou Eurocard Mastercard (24h/24h. 7j/7j)

POLICE 17
POMPIERS 18
SAMU 15
Drogues Info Service 08 00 23 13 13
Ecoute Alcool 08 11 91 30 30
Centre hospitalier de MULHOUSE 03 89 64 64 64

Hôpital Civil de Pfastatt 03 89 52 80 31
(Médecine Spécialisée Alcoologie)

C.C.A.A 03 89 59 12 12.
(Centre de cure en ambulatoire en Alcoologie)

VIE LIBRE 03 89 50 90 77
Section Mulhouse, tous les jeudis de 14h à 18h